
acordes a su evolución histórica
como -entre otros- el de la ener-
gía, para los cuales tampoco se
avizora un techo o previsibili-
dad.

En materia de empleo, si la
situación no es más grave para
el trabajador del sector es por el
compromiso de las empresas en
mantener plantillas a la espera
de una mejora en la que muy
pocos confían. 

Se informan reducciones de
jornadas laborales de hasta un
30%, cancelación de horas
extras y cierre de turnos. De
hecho, hay plantas industriales

Nuevo secretario

El gobierno echó a Vilella y la
secretaría volvió a ser de 
Agricultura y Ganadería

Según fuentes oficiales, desde la Casa Rosada le pidieron
la renuncia al funcionario. Su lugar va a ser ocupado por
el subsecretario de la misma dependencia, Sergio Iraeta,

informó Infobae.

El secretario de Bioeconomía, Fernando Vilella, dejó su cargo en
el Gobierno Nacional. La Casa Rosada confirmó su remoción a
través de un comunicado y precisó que será reemplazado por Ser-
gio Iraeta, subsecretario de la misma cartera.

La salida de Vilella del Gobierno ya se había rumoreado en otras
ocasiones. Esta vez, se concretó. 

En particular, los comentarios respecto a su inminente separa-
ción del cargo tenían que ver con que, según fuentes del Gobierno,
estaba muy corrido últimamente de la gestión. 

La Secretaría se fue desmantelando con respecto a las designa-
ciones que le habían comprometido, hubo muchos cambio de sub-
secretarios y de secretarios en la administración nacional y Vilella

que suspendieron actividades
con las consecuentes pérdidas
patrimoniales.

Pallet
Las empresas de este rubro

también han tenido una caída de
ventas de un 50%, y reducción
de horas de trabajo, suspensio-
nes y despidos. 

Hay varias empresas que afir-
man que tienen deudas en mate-
ria de impuestos y cargas socia-
les porque es imposible su cum-
plimiento y similares datos en
lo que respecta a precios de
insumos y

Comunicado oficial

APICOFOM: hay “crisis histórica”;
según INDEC cayó 20% producción

en aserraderos
Desde Misiones APIFOFOM afirma que “la Foresto Industria afronta una crisis histórica y
convoca a un diálogo constructivo y superador”. Desarrollo Forestal publica el comunicado

textual. Por su parte, FAIMA informó que el Índice de Producción Industrial (IPI) de
INDEC registró en mayo una caída interanual del 20 por ciento de la producción de madera

aserrada.
En la última reunión de

Comisión Directiva de APICO-
FOM, los asociados resolvieron
que la entidad llevara adelante
un relevamiento de actividades
de los diversos rubros del sector
para conocer la situación de
cada uno. 

Se destaca en el informe:
caída de ventas; incremento de
los costos de materias primas,
insumos y energías; pérdida de
rentabilidad; suspensiones y
cancelación de horas extras;
entre otros factores.

Aserraderos
Esta actividad trabaja en pro-

medio hoy al 40% de su capaci-
dad instalada y registran ventas
por el 50% de similar período
del año anterior. 

A ello se suma que los incre-
mentos de los costos de los últi-
mos seis meses -tanto de mate-
rias primas como de insumos-
no se han podido trasladar al
precio final de los productos.

Por ende, los márgenes de
ganancias para las empresas son
nulos o negativos para casi toda
la cadena.

Además, hay precios que en
términos relativos no están

Planificación sectorial

“Hay que transformar la ley
25.080”, dijo la directora

Nacional de Forestoindustria
“Hay que transformar la ley 25.080”, dijo a mediados de

julio Sabina Vetter, directora Nacional de Desarrollo
Foresto Industrial. Fue durante una conferencia ante 100

personas en La Rural. Por otro lado, Fernando Vilella dejó
de ser secretario de Bioeconomía y lo reemplazó Sergio

Iraeta, quien asumió como nuevo secretario de Agricultu-
ra, Ganadería y Pesca de la Nación (ver aparte). Denun-

cian censura en INTA.

La frase textual que pronunció Sabina Vetter fue: “Hay que
hacer una transformación de la ley 25.080”, en el segmento de pre-
guntas de la conferencia, tras una consulta del ingeniero Fernando
Dalla Tea, directivo de Central Puerto. La

Continua en Pag.: 2´3
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Se abre una nueva etapa
en la trayectoria de la
Mesa Argentina de Car-
bono, Su rol como refe-
rente del sector de los
mercados de carbono en Argentina ha llevado
a la entidad a ampliar su representación
sumando al sector agropecuario en general,
con miras a sumar nuevas áreas. Ver Pag.: 3
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de manera pública y en sus ges-
tiones, la urgente necesidad de
complementar políticas públicas
desde sus diferentes estadios
(nacional, provincial y munici-
pales) y junto al sector privado;
en el marco del diálogo y el con-
senso.

La entidad remarca la impor-
tancia de las Pequeñas y Media-

nas Empresas (PyMEs) en el
sector foresto industrial, ya que
el 85% de las empresas que lo
integran reviste esa categoría.

Y reafirma que para encontrar
medidas que impulsen la reacti-
vación económica se requiere de
su participación en el análisis de
la realidad, la toma de decisio-

nes y su aplicación.
Las acciones que se acuerden

deben surgir del diálogo cons-
tructivo que tenga como primer
objetivo el crecimiento y el
desarrollo socio económico del
sector en la provincia, la región
y el país.

Informe de FAIMA
FAIMA presentó en julio el

“Informe de situación económi-
ca del sector maderero, Primer
semestre de 2024”. A continua-
ción, se difunde el material de
manera textual.

La industria de la transforma-
ción mecánica de la madera
abarca una amplia cadena de
sectores, incluyendo aserrade-

materias primas.

Muebles
La disminución de ventas de

este rubro -a partir del mes de
diciembre- ha sido muy impor-
tante, con caídas del 50% al
60%.

Hay incrementos en costos de
insumos y materias primas que
no se pueden trasladar a precio
final, con lo cual varias fábricas
de muebles han cerrado sus
puertas.

Exportaciones
Las ventas al exterior están en

su piso más bajo. Se exporta
para no perder los clientes y
mercados, pero la rentabilidad
es nula, entre otros motivos, por
una paridad cambiaria “ficticia”
que perjudica a las industrias. 

Se registran incrementos en
dólares de muchos insumos y
hay precios superiores a los
estándares internacionales, por
ejemplo, en materia de logísti-
ca, con valores que rozan el
absurdo. 

Los registros de actividad y
empleo son similares a los de
otros rubros.

Construcción con madera
La política pública de cance-

lación de obra pública asestó un
duro golpe para la actividad
maderera. 

La demanda en el rubro es
prácticamente nula, con los
efectos negativos que ello aca-
rrea. 

Se perdieron muchísimos
empleos genuinos y los pagos
de certificados de obra pendien-
tes se licuan por la inflación, ya
que se abonan a valores históri-
cos con la consiguiente pérdida
patrimonial para las empresas. 

Se subraya que hay seria dis-
torsión entre los UVI (Unidades
de Vivienda) y los índices de
variación de precios del
INDEC. 

La obra en el sector privado
es muy baja, se trabaja con pre-
cios mínimos o a pérdida para
sostener la actividad y el
empleo, pero el cuadro se agra-
va por la inflación real.

El 60% de las empresas cons-
tructoras están paradas y el 40%
trabaja al mínimo.

Propuestas
APICOFOM, a partir de su

constante compromiso con la
actividad plena del sector fores-
to industrial, viene remarcando

Comunicado oficial

APICOFOM: hay “crisis histórica”;
según INDEC cayó 20% producción

en aserraderos
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ros, fabricación de muebles,
tableros, construcción con
madera y carpintería en obra. 

En la actualidad, todos estos
sectores están atravesando una
marcada recesión. Aunque la
intensidad de la recesión varía
entre ellos, la severidad es un

elemento común en toda la
cadena.

Aserraderos
La industria de la primera

transformación, representada
por aserraderos, ha mostrado
sostenidas disminuciones en su
nivel de actividad, con una
caída promedio en la produc-
ción interanual (mayo
2024/mayo 2023) del 20%,
según datos oficiales del
INDEC a través del Índice de
Producción Industrial (IPI). 

Estas disminuciones son más
pronunciadas en los aserraderos
pequeños y medianos, donde las
caídas alcanzan el 40%.

El sector de aserraderos
orientado a las exportaciones
mostró un comportamiento aus-
picioso a principios del presente
año, pero no ha logrado soste-
nerse debido al atraso cambiario
producto de la estabilidad cam-
biaria y la inflación doméstica. 

Las caídas en el nivel de pro-
ducción han llevado a una
reducción en los turnos de tra-
bajo, disminuyendo el nivel de
horas trabajadas en un 20%, con
el consiguiente impacto en los
salarios percibidos por los tra-
bajadores.

Fabricación de muebles

Evolución de Índice Construya entre enero y junio de 2024. El índice mide la evolución de los volúmenes vendidos al sector pri-
vado por empresas líderes de rubros como ladrillos, cemento, acero y carpinterías de aluminio, entre otros (Fuente: Elaboración
de CEPA en base a Construya).

Aserraderos exportan lo mínimo 
indispensable para cubrir costos operativos
Aserraderos de Misiones exportan lo mínimo indispensable

“para poder pagar los costos fijos de las empresas por la caída
del mercado local”, le dijo a este medio un trader de esa pro-
vincia.

Palabras como “brecha cambiaria” y “atraso cambiario” han
vuelto a copar la agenda de los principales medios de comuni-
cación de la Argentina.

En este contexto, Desarrollo Forestal se comunicó con una
persona vinculada al negocio exportador que opera en Misio-
nes, quien dio su opinión sobre el actual contexto del negocio
exportador de maderas y afines:

- “No están bajando tanto los precios internacionales. El pro-
blema es (el valor de) el dólar oficial, definitivamente (NdR: Al
cierre de esta edición cotizó a $950). Los precios no están
malos, pero nos quedamos muy, muy atrás con el dólar respec-
to de diciembre;

- “Yo no plantearía que hay un problema de mercado, sino
que hay un problema de Argentina, como suele ocurrir;

- “En el mercado de las molduras los precios no están tan
mal, los volúmenes se mantienen;

- “Las empresas exportadoras están escatimando la oferta
por una cuestión de que no cierran los precios. Con la inflación
y el aumento de costos que hubo en el país y el dólar a poco
más de $900, no cierra ni de casualidad;

- “Los volúmenes que se siguen exportando son más que
nada para poder pagar los costos fijos de las empresas por la
caída del mercado local. El problema no está en el mercado,
sino en la oferta”.

Aserraderos de Misiones exportan lo mínimo indispensable “para poder pagar los
costos fijos de las empresas por la caída del mercado local”, le dijo a este medio un
trader de esa provincia.
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viamente descripto se suma el
programa previsto de elimina-
ción de los reglamentos técnicos
que deben cumplir los bienes
vinculados a los sectores de
construcción, madera y mue-
bles. 

Estos reglamentos son esen-
ciales para asegurar la calidad y
seguridad de los productos ele-
gidos por los consumidores.
Garantizan que los muebles
cumplan con medidas de seguri-
dad que previenen accidentes
domésticos con potencial riesgo
para las personas. 

En el caso de los productos de
construcción, estas normativas
establecen cualidades vitales
para asegurar la idoneidad
estructural y la calidad de los
materiales utilizados.

Por ello, nos preocupa profun-
damente su eliminación, ya que
podría permitir la entrada de
productos importados de calidad
inferior, que no cumplan con las
normativas necesarias para evi-
tar accidentes potencialmente
nocivos para los usuarios.

Consideraciones finales
La industria de la transforma-

ción mecánica de la madera está
atravesando una recesión severa
que afecta a todos los sectores
de la cadena, desde los aserrade-
ros hasta la construcción con
madera. 

Las caídas en la producción,
los altos costos productivos y la
disminución en el empleo son
problemas comunes que deben
ser abordados con urgencia para
evitar un mayor deterioro del
sector.

Es crucial implementar políti-
cas que promuevan la reactiva-
ción económica, faciliten el
acceso al financiamiento y
mejoren las condiciones de
competitividad de las empresas,
especialmente las PyMEs, que
son fundamentales para las eco-
nomías regionales y el empleo
local.

En este contexto, esperamos
poder trabajar mancomunada-
mente con el sector público para
buscar soluciones que posibili-
ten la continuidad económica de
las empresas del sector con su
consecuente impacto positivo
sobre el empleo y la actividad
económica. Nuestro sector
emplea a 60.000 personas de
forma directa y a un número
similar de forma indirecta, por
lo que su estabilidad y creci-
miento son esenciales para el
bienestar de nuestras comunida-
des.

Fuentes: APICOFOM y
FAIMA

Imágenes: Gentileza APICO-
FOM, CEPA y Lipsia.

El impacto de la recesión en
las empresas vinculadas a la
fabricación de muebles ha sido
significativo, con una disminu-
ción de la producción del sector
del 37% interanual, según el IPI
del INDEC. 

Esta disminución es aún más
grave en las PyMEs, donde la
caída de la producción alcanza
en algunos casos el 60%.

Estas caídas han afectado no
sólo el nivel de utilización de
las plantas, sino también la can-
tidad de turnos trabajados y, en
algunos casos, el nivel de
empleo. 

Muchas de estas empresas se
localizan en pueblos del interior
del país, donde son las principa-
les generadoras de empleo
local, lo que destaca la impor-
tancia de su viabilidad producti-
va para las economías regiona-
les.

Industria de tableros
La industria de tableros pre-

senta un comportamiento rece-
sivo. Los tableros utilizados en
la industria mueblera han visto
una menor demanda (como
insumo productivo) debido a la
caída en el nivel de producción
de muebles, lo que impacta
directamente en este eslabón de
la cadena industrial. 

Por otro lado, los tableros
vinculados a la construcción
(contrachapados) han experi-
mentado una disminución en su
nivel de actividad debido a las
caídas en la industria constructi-
va.

Ésta ha sufrido una reducción
del 22% interanual (junio
2024/junio 2023) según el Esti-
mador Mensual de Actividad
Económica (EMAE) publicado
por el INDEC.

Construcción con madera y 
carpintería en obra
La actividad de la construc-

ción con madera y la carpintería
en obra ha presentado caídas
promedio del 30%, impulsadas
por la mencionada disminución
en la actividad principal de la
construcción.

Costos productivos
Todos los sectores comparten

la problemática del aumento
significativo en los costos pro-
ductivos, tanto por el incremen-
to en los insumos como por el
costo de los servicios públicos,
que han aumentado en prome-
dio un 500%.

Estas subas han sido difíciles
de trasladar a precios en el con-
texto recesivo actual, lo que ha
afectado gravemente la rentabi-
lidad de toda la cadena.

Reglamentos técnicos
Al preocupante escenario pre-

Nueva etapa

El Agro se sumó a la Mesa
Argentina de Carbono 

Se abre una nueva etapa en la trayectoria de la Mesa Argentina de Carbono, ex Mesa de
Carbono Forestal Nacional. Su rol como referente del sector de los mercados de carbono en

Argentina ha llevado a la entidad a ampliar su representación sumando al sector
agropecuario en general, con miras a sumar nuevas áreas en el futuro, siempre con el fin de
seguir creciendo y avanzando para posicionar a la Argentina y a la región en los mercados

de carbono del mundo. Gacetilla difundida por la Mesa Argentina de Carbono.

El campo
a r g e n t i n o
cada vez
muestra más
interés en
participar y
d e s a r r o l l a r
los mercados
de carbono,
tanto dentro
de nuestro
país como en
toda América
latina. 

En su rol de
protagonista
principal - al
ser platafor-
ma necesaria
para las lla-
madas Soluciones Basadas en la
Naturaleza (SBN) - los proyec-
tos que tienen al agro como eje
central prometen un futuro muy
auspicioso. 

Desde ganadería regenerativa
y producción agrícola mejora-
da, hasta forestación, conserva-
ción, reforestación y uso mejo-
rado de bosques, los tipos de
iniciativas que se pueden hoy
desarrollar en el sector rural
argentino se multiplican en
todas las provincias.

Creada a mediados de 2022
con el objetivo de posicionar a
la Argentina en los mercados de
carbono a nivel regional y glo-
bal - entendiéndolos como un
mecanismo concreto y transpa-

rente para canalizar financia-
miento a las acciones climáticas
necesarias para mitigar el cam-
bio climático - la hoy Mesa
Argentina de Carbono, con una
trayectoria de tan solo dos años,
es una referente en el país.

De modo de poder representar
a más sectores productivos que
participan de los mercados de
carbono, es que sus miembros
decidieron ampliar su círculo de
acción, en esta nueva etapa, a
todo el campo argentino. 

“Los más de 40 integrantes
que conforman hoy la Mesa tra-
bajan en la conservación, mane-
jo mejorado y restauración de
bosques nativos y en la produc-

ción forestal, agrícola y ganade-
ra. La Mesa está integrada por
la gran mayoría de las empresas
y personas que actualmente
están desarrollando proyectos
de captura de carbono de Solu-
ciones Basadas en la Naturale-
za, integradas en el sector del
agro, bosques y otros usos del
suelo (AFOLU por sus siglas en
inglés). En este ámbito sola-
mente, existen actualmente pro-
yectos de carbono forestal en
etapa de evaluación, desarrollo
y certificación por un total de
400.0 00 hectáreas (20 veces
más que la superficie actual)”,
explica el Coordinador de la

Continua en pag.:4

La ex Mesa de Carbono Forestal Nacional incorporó al Agro en general y pasó a
denominarse Mesa Argentina de Carbono.
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brindar seguridad jurídica y
transparencia internacional de
los mercados de carbono en
Argentina, el cual está siendo
trabajado con equipos del legis-
lativo y ejecutivo nacional”,
augura el coordinador.

En su camino hasta el presen-
te, la Mesa se ha vinculado con
expertos nacionales e internacio-
nales para poder enriquecer las
propuestas normativas y de polí-
ticas para los mercados de car-
bono en Argentina. 

Es así que junto a ASOCAR-
BONO de Colombia y Aliança
Brasil NBS fundó la primera
Red Latinoamericana de Asocia-
ciones de Mercados de Carbono,
con el objetivo de intercambiar
experiencias y lecciones apren-
didas en los distintos países, así
como apoyar acciones y posicio-
nes en común para promover
mejores condiciones para los
mercados de carbono en la
región.

Además, la Mesa ha participa-
do de numerosos eventos, con-
venciones y ferias en todo el
país y en el mundo. Sus inte-
grantes participaron de la
COP27 que se realizó en Egipto
y de la COP28 en Dubái. 

Asistieron también a la CLI-
MATE WEEK que se realizó en
Estados Unidos, del B20 en
India y en la 5ta Cumbre del
Clima en Colombia, entre otras
conferencias y encuentros de
debate. 

Su simposio sobre “Mercados
de Carbono: una oportunidad
para el sector forestal en Argen-
tina y Latinoamérica. La expe-
riencia y proyección internacio-
nal, regional y local” fue prota-
gonista absoluto y uno de los
temas más destacados y con
mayor afluencia de público del
VIII Congreso Forestal Latinoa-
mericano (CONFLAT) y V Con-
greso Forestal Argentino, que se
realizó en Mendoza en marzo de
2023. Participó dos veces del
ARGENTINA CARBON
FORUM y también de las dos
últimas ediciones de la Expo
Rural de Palermo y de Expoa-
gro.

Foto. Gentileza Mesa Argenti-
na de Carbono.

Mesa, Juan Pedro Cano.
“Es más, estos proyectos per-

mitirían capturar y prevenir
emisiones por un total aproxi-
mado de 50M de toneladas de
CO2, lo cual equivale a más del
60% de la meta de reducciones
de emisiones a 2030 establecida
por Argentina en su Plan Nacio-
nal de Bosques y Cambio Cli-
mático el cual es parte del com-
promiso de reducción de emi-
siones presentada por Argentina
ante Naciones Unidas” afirma

el directivo.

“Decidimos compartir nues-
tros objetivos con más actores
del campo argentino porque era
el momento exacto y porque
nuestro trabajo se hizo muy
notorio como referente indiscu-
tido dentro del sector forestal.
Desde allí la expansión al agro
en general fue una consecuencia
lógica. Evaluamos, además,

continuar creciendo en otros
rubros y sectores productivos,
porque creemos que Argentina
tiene grandes recursos y capaci-
dades para potenciar y desarro-
llar una muy interesante oferta y
demanda de proyectos de carbo-
no que tendrán impactos
ambientales, sociales y econó-
micos en distintas regiones del
país” profundiza Cano.

De los más de 12.000 proyec-
tos registrados a nivel global tan
sólo 61 fueron en Argentina, lo
cual representa el 0.5% del total

de ellos. 
Ello refleja que el marco polí-

tico y normativo actual no esta-
ría promoviendo e incentivando
el desarrollo de proyectos de
captura y reducción de emisio-
nes a pesar de las grandes posi-
bilidades que existen, y a pesar
de las experiencias que ya se
han desarrollado en el país. 

“En la Mesa hemos elaborado
un proyecto de normativa para
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Nueva etapa

El Agro se sumó a la Mesa
Argentina de Carbono 

Durante la reciente reunión del
Consejo Agropecuario del Sur
(CAS), Argentina junto a Bolivia,
Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay
emitieron una declaración conjun-
ta solicitando a la Comisión Euro-
pea postergar la implementación
del Reglamento (UE) 2023/1115,
previsto para entrar en vigor el 30
de diciembre de 2024.

El encuentro fue realizado en el
marco de la 136° Exposición de
Ganadería, Agricultura e Industria
organizada por la Sociedad Rural
Argentina, contó con la participa-
ción del Secretario de Agricultura,
Ganadería y Pesca de Argentina,
Sergio Iraeta, y ministros y repre-
sentantes de los países miembros
del CAS.

Entre ellos estuvieron Fernando
Mattos de Uruguay, Esteban
Valenzuela de Chile, Cléber Oli-
veira Soares de Brasil, César Duar-
te de Paraguay, y Víctor Hilari de
Bolivia. También asistió el secreta-
rio Ejecutivo del CAS, Gabriel
Delgado.

Los representantes discutieron
temas de interés común, destacán-
dose la implementación del Regla-
mento (UE) 2023/1115 sobre
cadenas libres de deforestación.

Declaración conjunta
En la declaración conjunta,

expresaron su preocupación por el
impacto negativo que este regla-
mento podría tener en el comercio
internacional y cuestionaron su
compatibilidad con las obligacio-
nes ante la Organización Mundial
del Comercio (OMC).

Resaltaron el liderazgo de la
región en la adopción de buenas
prácticas agrícolas y tecnologías
avanzadas, enfatizando que los
problemas globales requieren solu-
ciones globales y que cualquier
medida debe basarse en fundamen-
tos científicos y adaptarse a las
realidades locales y legislaciones
nacionales.

Sergio Iraeta, secretario y presi-
dente pro tempore del CAS, decla-
ró: «La Declaración solicita a la
Comisión Europea postergar la
implementación de la normativa
prevista para el 30 de diciembre de

este año, entendiendo que constitu-
ye una barrera para el acceso al
mercado europeo, agravado por la
importante falta de precisiones aún
existentes en el proceso de imple-
mentación y que viene generando
una alta incertidumbre en el
comercio internacional».

Los ministros reiteraron la dis-
posición de los países del CAS
para trabajar conjuntamente y esta-
blecer un diálogo real y efectivo
con la UE, buscando mecanismos
que permitan cumplir con el obje-
tivo de reducir la deforestación y la
degradación forestal, respetando
las realidades y capacidades loca-
les, así como la legislación nacio-
nal.

Además, la agenda del encuen-
tro incluyó una declaración sobre
Límites Máximos de Residuos y
otra sobre Resistencia Antimicro-
biana, subrayando la importancia
de adoptar decisiones basadas en
evidencia científica sólida y eva-
luaciones de riesgos exhaustivas.

Estas decisiones deben ser pro-
porcionales al riesgo cuantificado
y al objetivo perseguido, en línea
con los compromisos asumidos en
el marco de la OMC y las reco-
mendaciones de organismos inter-
nacionales como el Codex Alimen-
tarius y la Organización Mundial
de Sanidad Animal.

El encuentro también abordó la
Declaración CAS 1/2024 sobre
mejoras en la estimación de emi-
siones de gases de efecto inverna-
dero (GEI), el acuerdo de biotec-
nología entre los países del Merco-
sur, y el informe actualizado sobre
las perspectivas climáticas para el
cono sur, realizado por el Progra-
ma Cooperativo para el Desarrollo
Tecnológico Agroalimentario y
Agroindustrial del Cono Sur
(PROCISUR).

La reunión concluyó con un diá-
logo con la Federación de Asocia-
ciones Rurales del Mercosur
(FARM) y la Confederación de
Organizaciones de Productores
Familiares del Mercosur (COPRO-
FAM), abordando los principales
temas de interés de la agenda
regional.

“ Venta de rollos de“ Venta de rollos de
especies implantadasespecies implantadas
para aserraderos y para aserraderos y 

laminadoras”laminadoras”
Dirección Técnica :Ing. Ftal. Hugo Daniel Durán
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Los mercados de carbono en el mundo 
y la región
A nivel global existen más de 12.000 proyectos de captura y

reducción de emisiones certificados y registrados bajo están-
dares internacionales. 

A pesar de que sólo el 6% de dichos proyectos son de SBN,
en los años 2021 y 2022 este sector comercializó el 46% de
todo el volumen de transacciones del mercado voluntario.

El valor de los mercados casi se cuadruplicó en 2021 y 2022
impulsado por proyectos SBN (usd10 mil millones totales
desde 2005 y usd2 mil millones anuales sólo en 2021 y 2022).

En los últimos 5 años en Latinoamérica se emitieron el 22%
de los créditos de carbono emitidos en todo el mundo, prove-
nientes de un total de 457 proyectos, siendo así la segunda
región proveedora de reducciones de emisiones certificadas. 

Pero si se observan solamente los proyectos de SBN, el 50%
de los créditos fueron generados en esta región.

Los proyectos de carbono de SBN promueven la conser-
vación, uso sustentable y restauración de bosques nativos, el
desarrollo de plantaciones forestales y el manejo mejorado de
forestaciones y producciones agropecuarias existentes,
generando así no sólo impactos positivos en los ecosistemas y
el ambiente, sino también en las comunidades locales y titu-
lares de tierras mediante ingresos económicos adicionales.

Bienes libres deforestación

Argentina y CAS
pidieron a UE postergar

implementación del
Reglamento 2023/1115 

Sergio Iraeta, secretario de Agricultura de la Nación y pres-
idente pro tempore del Consejo Agropecuario del Sur (CAS)

–conformado por Argentina, Bolivia, Brasil, Chile,
Paraguay y Uruguay-  explicó que se emitió una declaración

solicitando a la Comisión Europea postergar la imple-
mentación del Reglamento (UE) 2023/1115 previsto para el
30 de diciembre 2024. Fuente: Secretaría de Agricultura de

la Nación, difundido por ArgentinaForestal.com
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fabricación de celulosa, papel,
tableros MDF y bioenergía.
También mencionó la antigüe-
dad de los bosques implantados,
que han quedado viejos por la
falta de inversiones industriales,
una situación agravada por la
errática política macroeconómi-
ca y el conflicto con la pastera
Botnia en 2007.

“La actividad foresto-indus-
trial tiene un gran potencial
multiplicador por la importan-
cia de cada uno de sus eslabo-
nes en la cadena productiva.
Generamos viveros, propaga-
ción de material genético, pro-
ducción de semillas y plantas de
calidad. Argentina tiene una tra-
yectoria de más de 40 años en
mejoramiento genético”, afirmó
Vetter.

Fotos: Desarrollo Forestal
(Enviado Especial a La Rural de
Palermo) y Página/12.

Planificación sectorial

“Hay que transformar la ley 25.080”, dijo la
directora Nacional de Forestoindustria

Rural Argentina- se reunieron en
La Rural de Palermo con el
nuevo Secretario de Agricultura,
Sergio Iraeta (ver aparte)

También asistió el subsecreta-
rio de Producción Agropecuaria
y Forestal, Manuel Chiappe,
además de Vetter.

Además de lo planteado res-
pecto de la ley 25.080, Vetter
ofreció una conferencia sobre
las oportunidades de la foresto-
industria bajo el nuevo Régimen
de Incentivo a las Grandes Inver-
siones (RIGI) y participó en un
panel que abordó la actividad y
sus desafíos desde una perspec-
tiva pública y privada.

25.080. Hoy estamos parando
un poco y volviendo a conside-
rar todo de nuevo. 

Pero poniendo el foco en que
los recursos son escasos y en
que los recursos que se asignan
realmente tienen que ser efica-
ces para el objetivo por el cual
está siendo promocionada la ley.
Es un momento oportuno para
analizar. La colaboración públi-
co-privada me parece realmente
importante para esta revisión.

Presentación con el 
secretario
Las entidades que integran

ConFIAr -ASORA, AFCP,
AFoA, FAIMA y la Sociedad

funcionaria disertó en la confe-
rencia “El Futuro de la Foresto
Industria Argentina”, que se
desarrolló a sala llena.

La organizaron el Consejo
Foresto Industrial Argentino
(ConFIAr) y Secretaría de Agri-
cultura en la sala de conferen-
cias del Pabellón Azul de la
exposición anual del sector
agroindustrial en La Rural.

Además de Vetter, integraron
el panel de presentación Claudia
Peirano -directora ejecutiva de
AFoA, miembro de ConFIAr- y
el consultor Pedro Botta Olaci-
regui.

Pregunta del panel
- Fernando Dalla Tea (Central

Puerto): ¿Es factible que la ley
(25.080) se pueda convertir en
un vehículo de inversiones
industriales, siendo algo similar
al RIGI, pero para pequeñas y

medianas inversiones? Es decir,
que no sea necesario forestar y
tener que esperar 10 años para
tener ese tipo de beneficios
(impositivos, como devolución
de IVA y estabilidad fiscal)? ¿Se
podría adaptar la 25.080 en ese
sentido?

- Vetter: Me parece que esta-
mos en un momento oportuno
para analizar todas las opciones
que tenemos, porque hay que
hacer una transformación de la
ley 25.080. 

Por más que consigamos pre-
supuesto y fondos que proven-
gan de distintas fuentes, la ver-
dad es que no tiene sentido
cómo está implementada hoy la

Paralelamente, en el marco de
la 136° Exposición Rural 2024,
se llevó a cabo el 1° Encuentro
de Autoridades Foresto Indus-
triales Provinciales en la sede de
la Secretaría de Agricultura.
Entre los temas tratados estuvie-
ron la Mesa Nacional y Provin-
cial de la Competitividad Fores-
to Industrial, el Plan Estratégico
2030 y las políticas de desarrollo
del sector.

Vetter presentó datos oficiales
del sector y destacó la urgencia
de inversiones para procesar la
materia prima disponible, espe-
cialmente en el aprovechamien-
to de biomasa forestal para la

De pag.:1

Trabajadores de INTA 
denunciaron que no 
pueden hablar de 
“cambio climático”
El gobierno ya anuló el

lenguaje inclusivo para sus
comunicaciones oficiales y
ahora el Instituto Nacional
de Tecnología Agropecua-
ria (INTA) prohibió a sus
trabajadores el uso de las
palabras “cambio climáti-
co”, “sustentabilidad”,
“agroecología”, “género”,
“biodiversidad”, “huella de
carbono” y “prohuerta” en
documentos y publicacio-
nes del organismo. 

Así lo denunciaron en
los primeros días de julio
desde la Asociación del
Personal del Instituto
Nacional de Tecnología
Agropecuaria (Apinta). 

Por esta situación, el sin-
dicato pidió explicaciones
al Consejo Directivo de la
entidad, pero no obtuvo
respuestas. 

De todas formas, el cam-
bio climático,  la sustenta-
bilidad, la agroecología y
el género, entre otros con-
ceptos que rechazan las
autoridades del organismo,
seguirán existiendo, infor-
mó el portal Página/12.
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Breves
Alerta en Corrientes por riesgo de 
incendios rurales; se prohibieron quemas 
en toda la provincia
Funcionarios de Defensa Civil provincial dieron a fines de

julio una conferencia de prensa en la que explicó la situación,
informó Diario Época. Ante la falta de lluvias y decenas de
focos de incendios detectados a diario, el Gobierno de
Corrientes decidió prohibir las quemas en todo el territorio
provincial, incluso las que fueron autorizadas con anterioridad.
Funcionarios explicaron detalles de la medida que tiene como
objetivo proteger a la población, la flora y la fauna y evitar la
mayor cantidad de daños materiales. En primer término, tomó
la palabra Eulogio Márquez, director de Defensa Civil, quien
resaltó que a partir de ayer, por decisión del Gobierno de la
Provincia, se decidió la prohibición de todo tipo de quemas en
el territorio provincial. «Esto se debe a que en los últimos
meses llovió muy poco, en algunas localidades solo un milí-
metro en 30 días, lo que genera un déficit de agua y potencia
la probabilidad de incendios», declaró Márquez. Luego fue el
turno del subdirector de Defensa Civil, Bruno Lovinson, quien
reconoció: «La situación actual es que estamos con un prome-
dio de entre 60 y 70 incendios rurales por día y algunos toma-
ron características especiales. Por eso se llega a esta condición
de prohibir la quema». Lovinson también afirmó ante Diario
Época: «Estamos ante una situación bastante compleja, las
últimas lluvias en el fenómeno del Niño dejaron mucho com-
bustible en el interior de la provincia, es una situación crítica
en el sentido de que hay pastura superior a 1,50 metros en
algunos sectores. Esto hace que la disponibilidad combustible
sea muy alta». Remarcó que las heladas que se registraron en
el interior en las últimas semanas antes de la temperatura pri-
maveral que hay actualmente secaron el pasto de los campos.
«Entendemos que pasamos algunos días de frío, entonces la
disponibilidad de combustible para los incendios es crítica
entendiendo que todavía estamos en una fase en que el com-
bustible se empieza a poner propenso». Lovinson dejó en claro
que para los meses cálidos que vienen habrá aún mayores
complicaciones con respecto al fuego. «Debemos entender lo
que va a ser la situación en la primavera de este año y el vera-
no; si se mantiene esta condición será muy crítica para los
incendios». Debido a ello procedieron a aplicar esta medía de
prohibir las quemas en general. «No solamente de prohibir,
sino también dejar que la gente del campo se prepare para los
sistemas de prevención, sistemas de cortafuegos, limpieza
natural de la pastura para que, en el caso de que se produjeran
incendios de manera accidental, puedan ser detenidos rápida-
mente así que la situación es esa y va a ser crítica», resaltó el
subdirector de Defensa Civil. Al comentar sobre la campaña
realizada la temporada pasada, Lovinson destacó: «Fue muy
buena, de hecho el año pasado tuvimos un 70% menos de
incendios que en los períodos de 2021 y 2022. Los sistemas de
prevención aumentaron considerablemente, pero todavía hay
una falta de cultura en lo que es el uso del fuego que tiene que
seguir haciéndose en la provincia», detalló, a la vez que remar-
có que «Corrientes es la provincia mayor forestada del país y
una de las provincias también con una alta tasa de ganadería».
Al ser consultado sobre si hubo situaciones judiciales debido a
la desobediencia de no realizar quemas en años anteriores,
Lovison detalló: «No solamente la Justicia está trabajando,
sino también el Sistema de Contravención que aplica la Poli-
cía de Corrientes, que viene sumando cada vez más actas con-
travencionales. No queremos llegar a esa instancia, pero cuan-
do hablamos de prevención es una metodología». Al ser con-
sultado por época sobre qué zona sería la más afectada por los
incendios aseguró que «básicamente entre el sector este de la
provincia, la costa del río Uruguay, algunos sectores del norte
y fundamentalmente centro-norte de la provincia». También
dio porcentajes de la manera en que se originan y cuánto tiene
que ver la mano del hombre. «La condición de accidentabili-

dad sigue siendo muy baja, no supera el 2%. Decimos esto por
algunos episodios que han se han dado, así que hay una tasa
del 95% al 98% de que esto se quema a propósito». Pero Lovi-
son aseveró: «Siempre decimos que la quema o el uso del
fuego es una herramienta de mucho tiempo, pero lamentable-
mente se aplica muy mal». Reconoció también que por el
momento está absolutamente prohibido todo. «Se prohíbe la
quema total y en aquellos focos de incendios que se detecten
daremos intervención policial inmediatamente». En el campo,
la gente está acostumbrada a realizar quemas para limpiar sus
campos, pero algunos no lo hacen con la debida prevención. Al
respecto, resaltó: «Hay mucha gente responsable que aprendió
después de los incendios que tuvimos en los períodos 2021-22
y se valora muchísimo. De hecho, hay muchas personas de
campo que se equiparon y capacitaron para este caso, pero
todavía hay mucha gente que no entendió nada sobre el tema
del uso del fuego para la limpieza, para la eliminación de la
pastura y se terminan produciendo otros hechos lamentables».
Para paliar esta situación, la Provincia realizó una importante
inversión a lo que Lovinson remarcó: «El sistema de preven-
ción de incendios está muy bien parado, hay que entender que
se incorporó material de última tecnología, 25 camiones cero
kilómetro, 22 camiones usados que fueron distribuidos al sis-
tema bombero voluntario, hay más de 100 camionetas distri-
buidas equipadas, hay un equipamiento importante no sola-
mente este mecánico, sino también tecnológico, y en materia
de capacitaciones trabajamos mucho en el último tiempo, pero
sin la prevención esto no sirve nada». El subdirector aseveró
que la medida se extenderá «hasta que mejoren las condicio-
nes». Dentro del mapa de peligro, la desobediencia de los que
realizan quemas se profundiza. «El centro-norte de la provin-
cia, en este momento está teniendo un alto índice de incen-
dios». «La utilización del fuego para la eliminación de pastura
y que luego no se controla, terminan provocando daños a
alambrados, propiedades, y vamos a evitar que se produzca
algún tipo de tragedia».

Para finalizar, dio un breve panorama de las condiciones cli-
máticas que atravesará la provincia de Corrientes en los próxi-
mos meses y su nivel de lluvias que será bajo, muy bajo para
el próximo trimestre. «Entendemos que se va a mantener así
esta fin de año».

Falleció Tomás Schlichter, un enamorado 
de INTA y del sector forestal
Falleció en la última semana de julio Tomás Schlichter,

quien se desempeñó como vicepresidente de INTA hasta
febrero de 2022. Desarrollo Forestal difunde un breve texto
que dio a conocer la investigadora Dra. María Cristina “Con
profundo pesar comunicamos el fallecimiento de Tomás Sch-
lichter, quien fue vicepresidente de nuestra institución hasta
febrero de 2022. Ingeniero agrónomo (Facultad de Agronomía
de la Universidad de Buenos Aires) y doctor en Ciencias
Forestales (Universidad Georg – August, Goettingen, Alema-
nia Federal). Se desempeñó como coordinador del Programa
Nacional de Investigación Forestal del INTA hasta 2014,
donde un par de años después se convirtió en profesional aso-
ciado del instituto. Quienes lo conocieron lo recordarán por su
compromiso institucional, su pasión por el trabajo y la activi-
dad forestal pero, por sobre todo su amor por el INTA”. Dra.
María Cristina Area, Directora Centro Científico Tecnológico
CONICET Nordeste; Instituto de Materiales de Misiones
(IMAM) UNaM-CONICET

Entre Ríos y Santa Fe llegaron a un 
acuerdo para prevenir el fuego en las islas
Los gobiernos de Santa Fe y Entre Ríos acordaron en

julio coordinar acciones para el control de incendios en
las islas que se encuentran bajo jurisdicción de ambas
provincias. Enrique Estévez, ministro de Ambiente y
Cambio Climático de Santa Fe, y Marcos Escajadillo,

secretario de Protección Civil de la provincia, se reunie-
ron con Rosa Hojman, secretaria de Ambiente de Entre
Ríos; César Gómez, jefe de la Brigada de Respuesta
Ambiental de Entre Ríos; y Pablo Aceñolaza, director de
Áreas Naturales Protegidas, informó el diario La Capi-
tal. “Estamos trabajando conjuntamente con Entre Ríos
para coordinar acciones de prevención y establecer los
protocolos necesarios para abordar los incendios”, dijo
Estévez tras la reunión. “Nos encontramos en una tran-
sición climática, pasando de El Niño a La Niña, lo que
aumenta el riesgo de incendios. Esto es algo que vemos
diariamente en las rutas y en las islas, y necesitamos
comprometernos para enfrentar el problema”. Estévez
añadió que también se trabajará con la Secretaría de Pro-
tección Civil y los gobiernos locales para coordinar
acciones concretas junto con los Bomberos Voluntarios.
“Estamos capacitando a brigadistas locales en incendios
forestales en toda la provincia de Santa Fe”, dijo. Ade-
más, subrayó la importancia de coordinar acciones entre
diferentes áreas y establecer un protocolo común entre
los distintos niveles del Estado y gobiernos provinciales
para abordar los incendios o la quema de pastizales en
las islas y criticó la gestión provincial anterior por su
desatención a los Bomberos Voluntarios. Por su parte,
Marcos Escajadillo, secretario de Protección Civil de
Santa Fe, destacó que las intensas heladas de la semana
pasada pueden favorecer la combustión. “Hemos visto
columnas de humo en toda la provincia y hemos estado
respondiendo junto con Protección Civil, Bomberos
Voluntarios y Zapadores, coordinando con todas las
jurisdicciones y el Ministerio de Desarrollo Productivo”,
dijo. Consultado sobre la colaboración del gobierno
nacional, Escajadillo añadió: “Estamos trabajando con
el gobierno nacional, especialmente con el Plan Nacio-
nal de Manejo del Fuego, que aportará los recursos
necesarios”.

California transita uno de los incendios 
más grandes en su historia
Al menos 20 construcciones quedaron destruidas,

unas 4.000 personas tuvieron que evacuar y cientos
están bajo advertencia. Un incendio incontrolable en el
norte de California se convirtió en tres días en uno de los
más grandes en la historia de este estado del oeste de
Estados Unidos. Park, el primer megaincendio de esta
temporada en ese estado y el más intenso en lo que va de
año, llevaba consumidas más de 142.000 hectáreas el
sábado por la noche, lo que lo convierte en el séptimo
más grande en los registros de California, informó la
agencia estatal Cal Fire. Las autoridades emitieron órde-
nes de evacuación para unas 4.000 personas, en tanto
otros cientos están bajo advertencia y podrían tener que
abandonar sus hogares.

Las llamas se encendieron la tarde del miércoles cerca
de la localidad de Chico, en el condado de Butte, y en
pocas horas alcanzaron el vecino Tehama. “Las condi-
ciones extremas este incendio continúan representando
un desafío para los bomberos”, indicó Cal Fire en la red
social X. Hasta la noche de este domingo estaba contro-
lado solo un 10% de su extensión, a pesar de los esfuer-
zos de más de 3.700 personas que trabajan para conte-
nerlo, más una decena de helicópteros y varios aviones.

Park “continuó quemando de forma muy activa debi-
do al terreno escarpado y los vientos […] que generan
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Informe de Greenpeace

Denuncian que se deforestaron este año 59
mil hectáreas en la Región Chaqueña

Según el monitoreo de Greenpeace las motosierras y topadoras avanzaron en más de 59.000
hectáreas solo este año. 

Los bosques del Gran Chaco
son el segundo pulmón verde de
Sudamérica, después de la selva
amazónica, por lo que es funda-
mental su preservación, sin
embargo, el desmonte avanza sin
piedad. 

En lo que va de este 2024, la
parte argentina del ecosistema
sufrió la deforestación de 59.557
hectáreas, lo que equivale a tres
veces la superficie de la Ciudad
de Buenos Aires.

Estos datos fueron relevados
gracias a imágenes satelitales
analizadas por la organización
ecologista Greenpeace. La defo-
restación se debe en gran medida
por el avance de la industria agro-
pecuaria, que busca expandir su
territorio para criar ganado y
sembrar soja. 

Estos desmontes se realizan de
manera irregular y no hay sufi-
cientes controles ni multas para
quienes lo hagan, por lo que la
provincia de Chaco y Santiago
del Estero son las más perjudica-
das. La situación es más adversa
en la actualidad con la reciente
flexibilización de la normativa
que protege a los bosques.

La región del Gran Chaco com-
prende territorios de Argentina,
Brasil, Bolivia y Paraguay y
reúne 3.400 especies de plantas,
500 de aves, 150 de mamíferos,
120 de reptiles y 100 de anfibios.

Este año el avance sobre estas
tierras fue un 15% superior al
registrado en el primer semestre
de 2023, cuando se desmontaron
51.600 hectáreas, según detalló
Greenpeace. Para la ONG, entre
enero y junio pasados la defores-
tación alcanzó a 27.148 hectáreas
en la provincia del Chaco; 21.047
hectáreas en Santiago del Estero;
otras 7.162 hectáreas en Formosa
y 4.200 más en Salta.

“Entre 1998 y 2022, en toda la
Argentina se perdieron 7 millo-
nes de hectáreas de bosques”,
explicó a El País de España, Her-
nán Giardini, coordinador de la
campaña de bosques de Greenpe-
ace. De ese total, el 75% de la
deforestación argentina se con-
centra en la región chaqueña,
destacó.

“En un contexto de crisis cli-
mática, esto tiene un impacto
muy grave en la biodiversidad.
Hay especies que pueden desapa-
recer. En este momento quedan
20 ejemplares de yaguareté en el
Gran Chaco”, alertó. “La defo-
restación provoca inundaciones y
también sequías. Un proceso
paralelo al desmonte es el desalo-
jo de comunidades de campesi-
nos y pueblos originarios, lo que
termina generando conflictos
violentos.”

Ante esta situación de emer-
gencia, Giardini pidió políticas
gubernamentales de cuidado, ya
que a los productores agropecua-
rios les conviene deforestar irre-

gularmente y ampliar la frontera
productiva: con las ganancias
que obtienen por exportaciones,
la multa representa un gasto
mínimo.

La regulación y la denuncia 
de organizaciones 
ambientalistas
La legislatura de Chaco aprobó

en abril pasado una actualización
del Ordenamiento territorial de
bosques nativos que extiende las
áreas donde se podrá autorizar la
deforestación, según denuncia-
ron organizaciones ecologistas
como Fundación Vida Silvestre,
Greenpeace y el Colectivo
Somos Monte Chaco

. 
Estas organizaciones advirtie-

ron que se verán afectadas zonas
del Parque Nacional Copo y de
las reservas La Pirámide y Loro
Hablador, entre otras.

“La inconstitucional ley vota-
da es el producto final del accio-

nar reprochable de un grupo de
funcionarios, legisladores y
empresarios que, con distintos
roles, persiguen un mismo obje-
tivo: diseñar un plan para arrasar
el bosque nativo del Chaco y
enriquecerse ilícitamente”, apun-
ta la denuncia penal de la Aso-
ciación de Abogados Ambienta-
listas de Argentina.

"Tras una investigación
exhaustiva de la Asociación
Argentina de Abogados/as
Ambientalistas, se evidencia la
participación activa de funciona-
rios públicos y empresarios en
actividades ilícitas que implican
la destrucción ilegal de bosques
nativos. Se denunció penalmente
la concentrada y millonaria
maquinaria político/corporativa
que se enriquece y maneja los
hilos de la provincia según sus
propios intereses", explicó el
abogado ambientalista Enrique
Viale.

Según sostiene la denuncia
presentada por la Asociación de
Abogados Ambientalistas, "se
documentó la defraudación con-
tra la administración pública,
conforme al artículo 173 inciso 7
del Código Penal argentino. Los
funcionarios mencionados han
otorgado permisos de desmonte
ilegal y han recategorizado par-
celas de manera fraudulenta, des-
viando fondos públicos destina-
dos a la conservación ambiental
para favorecer intereses priva-
dos".

La denuncia penal también
advierte la participación de
empresas asociadas a la extrac-
ción del tanino, subproducto de
los quebrachos desmontados y
sus vínculos con funcionarios y
exfuncionarios. Aparte de la
denuncia penal, solicitaron "el
dictado urgente de una medida
cautelar que suspenda los efectos
de la regresiva Ley 4005-R del
30 de abril de 2024, y cese inme-
diatamente toda actividad de des-
trucción de bosque nativo que
ponga en riesgo este ecosistema
crucial".

Fuente: Perfil.

un fuerte avance” de las llamas,
añadió Cal Fire.

“Muchos aviones cisterna de
lucha contra incendios de todo
el estado realizan misiones de
extinción cuando las condicio-
nes lo permiten”, añadió. La
agencia indicó que se espera un
tiempo más fresco y húmedo en
la región. Según las últimas
informaciones, 20 construccio-
nes quedaron destruidas, una
baja sobre una primera estima-
ción de 137. El fuego generó
una enorme columna de humo
gris y denso que alcanzó esta-
dos vecinos. Las autoridades
detuvieron el jueves a un hom-
bre de 42 años, sospechoso de
haber iniciado el fuego al empu-
jar un carro en llamas por un
barranco, informó el fiscal de
Butte, Mike Ramsey. Como
otros habitantes, Julia Yarbough
vio su casa reducida a cenizas.
“Esto es lo que queda de mi
casa”, dijo Yarbough a la cadena
CBS mostrando solo cenizas y
escombros. “Es surreal”, agregó
la mujer. Este inmenso incendio
forestal trae recuerdos doloro-
sos para los habitantes de Para-
dise, una ciudad a unos 15 km
de Chico, donde 85 personas
murieron en 2018 en el incendio
más mortífero en California.
Ava Elsner, que sufrió el incen-
dio de 2018, declaró a CNN que
se preocupa por sus vecinos.
“No quiero que alguien más
viva esto. Es lo más traumático,
lo más aterrador, y lo más triste”
que pueda pasar, declaró a la
televisión. California vive un
temprano inicio de lo que pare-
ce ser una intensa temporada de
fuegos forestales. Los incendios
forestales también avanzan con
fuerza en Canadá, donde las lla-
mas consumieron casi por com-
pleto la turística localidad de
Jasper, en la provincia de Alber-
ta. El oeste de Estados Unidos
sufrió unos 20 años de sequía,
pero los dos últimos años fue-
ron relativamente húmedos. La
flora que creció producto de ese
alivio se ha secado rápidamente
este año, que se perfila caluroso
y seco, convirtiéndose en com-
bustible para la propagación del
fuego. Los eventos climáticos
extremos se han vuelto cada vez
más comunes debido al calenta-
miento global agravado por la
acción humana, según los
expertos. El antecedente más
cercano a un incendio de estas
características ocurrió a fines de
octubre de 2023, cuando el
incendio, denominado Highland
obligó a unos 1.000 hogares a
evacuar la zona y tomó unas mil
hectáreas. Fuente: Montevideo
Portal, difundido por ICI Fores-
tal de Uruguay.

Estimado Lector, 

Durante 32 años hemos llegado, en forma ininterrumpida y gratuita hasta su
empresa. 

Para poder seguir llegando puntualmente a su escritorio y crecer en nuestra
tarea de informar y difundir la actividad foresto industrial necesitamos ampliar nuestra
cartera de suscritores

Pensamos en una suscripción más dinámica y abarcativa a la que están
acostumbrados; acorde a los tiempos informáticos actuales, pero con la responsabili-
dad y la solvencia editorial de siempre.

No solo recibirán en su escritorio Desarrollo Forestal, sino que contaran
con una clave personal que les permitirá navegar en la versión digital, 
actualizable semanalmente, y acceder a nuestro nutrido archivo de notas

El costo mensual de la misma es de $1200- (IVA incluido) e incluye:
a)       Suscripción: Recibirá un ejemplar de Desarrollo Forestal (PDF-virtual)

de Marzo a Diciembre, en su casilla de correo. Se editan 10 números al año. En el
mes de febrero un ejemplar del anuario Valor Agregado, la industria maderera en
cifras

b)       Resumen de Noticias: Cada 15 días usted recibirá en su correo elec-
trónico un Resumen de Noticias con información especifica de la foresto industria
nacional e internacional.

c)      Acceso a noticias restringidas: Reciba en su correo electronico las prin-
cipales noticias y entrevistas del sector

d)     Canal interactivo: Canal abierto para guiarlo en la búsqueda de informa-
ción en nuestro archivo Desarrollo Forestal y base de datos.

En este momento donde los costos externos, como el despacho por correo, se han
hecho inmanejables, este aporte nos permitirá crecer en nuestra tarea de informar y
difundir la actividad foresto industrial

Suscríbase y reciba sin cargo: Valor Agregado, la industria maderera en cifras 2024

Contactenos: Tel.: 011-15-5049-5705 o por email: dfediciones@maderamen.com.ar

Gracias por su interés. 
Cordialmente
Eduardo Rodrigo
Director-Editor
Visite: www.maderamen.com.ar

32 Años de Vida Editorial

Desarrollo
F o r e s t a l
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nunca llegó a sentirse cómodo
en ese contexto. 

Además, sostienen también
allegados, el funcionario nunca
congenió con el ministro de
Economía, Luis Caputo, del que
dependía. 

De hecho, interesado en tener
un control más directo del sector
el ministro diseñó un puesto por
encima de las secretarías asocia-
das a la producción y se la dio a
Juan Pazo, quien primero se per-
filaba como una especie de
secretario de Industria pero cuya
dependencia fue cambiando de
nombre hasta transformarse en
una especie de paraguas que
cubría distintos sectores.

Pazo originalmente fue puesto
a cargo Secretaría de Industria y
Desarrollo Productivo, pero más
tarde su oficina pasó a llamarse
Secretaría de Planeamiento y
Gestión para el Desarrollo Pro-
ductivo y de la Bioeconomía del
Ministerio de Economía y más
tarde fue creada para él la figura
de “secretario Coordinador de
Producción”. 

En los hechos, el hombre de
confianza de Caputo pasó a ser
el que se reunía con la Mesa de
Enlace, el interlocutor con las
organizaciones de productores y
la persona a consultar.

Casa Rosada informó en los
primeros días de julio a través de
un comunicado oficial:

- “El ingeniero Fernando Vile-
lla presentó hoy la renuncia a su
cargo como Secretario de Bioe-
conomía de la Nación. La Secre-
taría, que volverá a su denomi-
nación de Agricultura, Ganade-
ría y Pesca, será conducida por
Sergio Iraeta, quién se desempe-
ñó hasta hoy como Subsecreta-
rio de Producción Agropecuaria
y Forestal;

- “Iraeta, abogado y productor
agropecuario, seguirá trabajando
en línea con los objetivos del
Presidente Javier Milei de redu-
cir la estructura burocrática del

Estado, de potenciar las capaci-
dades de los productores agrope-
cuarios, de generar las condicio-
nes para aumentar la competiti-
vidad y de seguir abriendo nue-
vos mercados para la heterogé-
nea producción agropecuaria
nacional;

- “Iraeta, abogado y productor
agropecuario, seguirá trabajando
en línea con los objetivos del
Presidente Javier Milei de redu-
cir la estructura burocrática del
Estado, de potenciar las capaci-
dades de los productores agrope-
cuarios, de generar las condicio-
nes para aumentar la competiti-
vidad y de seguir abriendo nue-
vos mercados para la heterogé-
nea producción agropecuaria
nacional;

- “A su vez, el ingeniero
Manuel Chiappe -quien hasta
hoy se desempeñaba como jefe
de asesores de la Secretaría- será

El funcionario encabezó una
comitiva argentina que visitó
Corea del Sur, Japón y China,
que tenía por objetivo abrir mer-
cados para las exportaciones de
productos agropecuarios argen-
tinos.

Declaraciones del ex 
funcionario
Tras ser despedido, Vilella

dijo que su programa de Bioeco-
nomía fue "lo que la gente votó",
informó el portal Campo Litoral.  

El ex funcionario había
renombrado con ese concepto a
la histórica Secretaría de Agri-
cultura, Ganadería y Pesca, que
ahora recobró su denominación
tras la asunción de Serio Iraeta
al frente del área. 

Vilella, expulsado de su cargo
el 10 de julio, expresó que su
objetivo era implementar un
conjunto de normativas, entre
las que se incluían una Ley de
Inversiones para las empresas
del agro no consideradas en el
Régimen de Incentivo a la Gene-
ración de Inversiones (RIGI),
una ley de biocombustibles
basada en el proyecto de ley
bases original, la transformación
de la industria de la carne, la eli-
minación de las retenciones y
una nueva ley de semillas. 

"Todo eso estaba en el progra-
ma que votó el 56% de la gente",
sostuvo Vilella a Cadena 3 Rosa-
rio.

El exfuncionario recordó que
conoció a Javier Milei en una
reunión con productores hace un
año, donde comenzó a colaborar
y a escribir la plataforma electo-
ral que fue votada.

"Esa plataforma hablaba de
Bioeconomía, no hablaba de
otra cosa. Fue la que avaló el
presidente y fue la primera
Secretaría a nivel global", desta-
có. Asimismo, mencionó que
varios países felicitaron a
Argentina por anticiparse a los
tiempos con esta iniciativa.

Vilella admitió que el enfoque
financiero y macroeconómico
prevalece en la gestión nacional
debido a las condiciones hereda-
das por Argentina.

"Hay un privilegio de lo finan-
ciero macroeconómico, por las
condiciones que heredó la
Argentina, y esta agenda (la de
la Bioeconomía) estaba esperan-
do que esas cuestiones cambia-
ran", aseguró. 

"Estábamos en transcurso de
esta situación y aparece esto
nuevo", dijo en referencia a la
decisión del gobierno de remo-
verlo de su cargo. "Le deseo
éxito al nuevo secretario, pero
las razones que algunos han
explicitado me parecen equivo-
cadas", declaró. 

Y, una vez más, repitió que los
cambios macroeconómicos que
influyen en la situación de los
productores no dependen de un
secretario, sino de funcionarios
a nivel presidencial o ministe-
rial.

Fuentes. Infobae y Campo
Litoral.

Nuevo secretario

El gobierno echó a Vilella y la secretaría volvió
a ser de Agricultura y Ganadería

el nuevo subsecretario de Pro-
ducción Agropecuaria y Fores-
tal”, añadió el comunicado pre-
sidencial.

El final de su función en el
Gobierno encontró a Vilella en
el epílogo de una gira por Asia. 

De Pag.: 1

Vilella fue mencionado por el vocero
presidencial, Manuel Adorni, y decidió
salir a responder: "Le deseo éxito al
nuevo secretario, pero las razones que
algunos han explicitado me parecen
equivocadas", dijo y aclaró que los
cambios macroeconómicos no depen-
den de un secretario, sino de ministros y
del presidente.



V i v ienda  pe rmanen te
LABT 20, EN LA LOCALIDAD PLATENSE DE CITY BELL, UN

EJEMPLO DE ARQUITECTURA MODULAR
Se encargó a los arquitectos Alejandro Borrachia y Guillermo Badano el diseño y montaje de una

vivienda permanente de 31,5 metros cuadrados cubiertos en City Bell, localidad del municipio de La

Plata, provincia de Buenos Aires. Ambos se encargaron también del cálculo estructural y LABT 20 se

concretó en 2022. Fuente: Portal chileno Madera21.

En t rev i s ta  exc lus i va
MADERWIL SA: “HAY

REACTIVACIÓN” DE VENTAS

EN LOS ÚLTIMOS DOS MESES
Todo Madera se entrevistó en exclusiva con

Fabián Almada, socio gerente de MaderWil S.A.

Este proveedor de maderas y artículos para la

industria de la construcción tiene dos locales de

venta al público, en las localidades de Wilde y de

Lanús, sur del conurbano. “En estos tiempos de

crisis es cuando hay que aprender. Por suerte, o

por pericia de los integrantes del equipo, vamos

buscando nuevos mercados”, dijo Almada.

En t rev i s ta  exc lus i va
DOMMARCO SA: DEMANDA DE OBRAS PRIVADAS ESTÁ “UN

30% DEBAJO DE 2023”
Todo Madera dialogó telefónicamente con Nicolás Dommarco, uno de los socios que están en el día a
día de Dommarco Hermanos S.A. Esta maderera opera en el mercado desde 1968 en San Justo, provin-
cia de Buenos Aires, y cuenta con 20.000 metros cuadrados de superficie de depósito. “Quizás desde
abril a la fecha la economía se estabilizó un poco o al menos no siguió cayendo”, dijo el entrevistado.

meses. Ya venía frenada
y, a partir de febrero y
marzo, se acentuó un
poco más. 

Principalmente, está
muy parada la obra
pública. Y las obras pri-
vadas, si bien están trac-
cionando, están un 30

Continua en pág.:4

- La idea es contar,
desde el punto de vista
de Dommarco Hermanos
S.A., cómo está la activi-
dad del mercado de la
construcción. 

Es sabido que la gran
obra pública está prácti-
camente paralizada.

- Sí, la actividad se
frenó en los últimos

LABT-20 se instala
en la ciudad de City
Bell, en La Plata, pro-
vincia de Buenos
Aires, en un entorno
paisajístico típico de la
pampa húmeda, rodea-
do de cultivos y masas
arbóreas.

Corresponde al
modelo de 10,5 metros
de largo y 31,5 metros
cuadrados cubiertos de
superficie y funciona
como una vivienda per-
manente, para una o
dos personas.

LABT 20 se suma a
las instalaciones de

Continua en Pag.: 2-3La vivienda tiene 10,5 metros de largo y 31,5 metros cuadrados cubiertos de superficie.

MaderWil S.A. apuesta a crecer en el segmento de con-
strucción en madera o “wood frame”.

”Todavía no está liberada totalmente la importación. Hay
un arrastre de lo que sucedía el año pasado”, dijo Nicolás

- ¿Cómo ven la actualidad de la industria de la
construcción?

- En la industria de la construcción tuvimos un
comienzo de año bastante complicado, muy compli-
cado. Eso en cuanto a obras grandes. Ni hablar de la
obra pública, que está prácticamente parada. Eso nos
afectó, pero en estos tiempos de crisis es cuando hay
que aprender. Hay que ver qué se está haciendo mal o
a qué hay que apuntar. Por suerte, o por pericia de
los integrantes del equipo, vamos buscando nuevos
mercados. Estamos haciendo campañas bastante fuer-
tes en las redes sociales para no perder ninguna opor-
tunidad que se nos pueda presentar.

- Yo tengo la idea de que la construcción se divide
en la gran obra húmeda, después está la construc-
ción en seco y quedaría un segmento de pequeñas

Continúa en Pag: 4
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puntos en donde serán
emplazados los módu-
los. 

El objetivo es gene-
rar redes locales que
permitan proveer, no
sólo los materiales de

la zona, sino también
de la mano de obra,
organizando capacita-
ciones y nuevos pues-
tos de trabajo y forta-
leciendo con esto a
pequeñas economías
regionales. 

la terraza sin tener nin-
gún contacto con el
suelo. Se logra así una
especie de continuo
funcional entre todos

los espacios
de uso. 
Innovación
en el uso de
la madera
El estudio
pormenori-
zado que se
realiza sobre
el ecosiste-
ma a interve-
nir y la
adaptación
de la pieza a
las condicio-
nes particu-
lares de este
se trasladan
rápidamente
a la lógica
de fabrica-
ción buscan-
do acercar
“el taller” a
los distintos

Criterios de funcio-
namiento pasivos bási-
cos como la ventila-
ción cruzada, el efecto
“chimenea” o la
cubierta verde preten-
den completar estas
premisas, según las
estaciones y la interac-
ción con el clima.

En verano, en cada
uno de los espacios y
al abrir las carpinterí-
as, se genera una ace-
leración del aire que
ingresa. 

Se logra con la
apertura de las lucar-
nas de la cubierta que
el aire caliente alojado
en el interior sea
impulsado hacia el
exterior, renovando
continuamente el clima

V i v ienda  pe rmanen te
LABT 20, EN LA LOCALIDAD PLATENSE DE CITY BELL, UN

EJEMPLO DE ARQUITECTURA MODULAR

da con el
baño.

Exterior
En el exte-

rior, y por
medio de una
escalera mari-
nera en uno
de sus latera-
les, se accede
a la cubierta
verde y al
mirador. Se
completan así
la totalidad
de los espa-
cios de uso.

Se suman
al programa,
como parte de
los sistemas
anexos ya
pensados para
los LABT 20,
la rampa de
acceso y un
deck exterior
que se asocia
con el gran
ventanal de
frente. 

Éste fun-
ciona a manera de
patio organizando el
mobiliario al aire libre
y permitiendo llegar a
la escalera que lleva a

una gran casa en el
otro extremo del terre-
no conviviendo de
alguna manera con la
pileta, el quincho y un
lavadero como áreas
comunes, al mismo
tiempo que logra total
privacidad al instalarse
cerca de un pequeño
bosque y a unos 100
metros del conjunto
existente.

Cuenta con un espa-
cio para estar y comer
que, además, permite
sumar uno o dos mue-
bles transformables en
cama para agregar pla-
zas.

Tiene también una
cocina que se plantea
como el único elemen-
to fijo en la distribu-
ción del espacio y con-
forma, conjuntamente
con el baño, el área
húmeda del módulo.

En el extremo
opuesto al estar se
encuentra el dormito-
rio, que se aísla del
resto de los de los
espacios a través de
una serie de paneles
corredizos. Ellos
logran, además, inte-
grarlo de manera priva-

De pag.:1

Estas ideas relacio-
nadas con la economía
circular buscan en la
prefabricación, en la
utilización de materia-
les como la madera o
sistemas constructivos
livianos, autoportantes
y súper aislados como
los Paneles SIP.

Y en la relación
optimizada con el
clima, el asoleamiento
y las ventilaciones,
condiciones que permi-

tan hacer más eficien-
tes los recursos utiliza-
dos, tanto en la fabri-
cación como en el uso
posterior.

Criterios de 
funcionamiento 
pasivos

La vivienda utiliza paneles SIP.

En el extremo
opuesto al
estar se
encuentra el
dormitorio,
que se aísla
del resto de
los de los
espacios a
través de una
serie de pane-
les corredizos.

En invierno, las aislaciones en cada una de las caras, las
cámaras de aire y los materiales de las carpinterías han
sido estudiados para que una mínima calefacción dé con-
fort a todo el interior.

En verano con la apertura de las lucarnas de la cubierta se logra que el aire caliente alo-
jado en el interior sea impulsado hacia el exterior.
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ciones para generar
hábitats temporarios
alterando de forma
mínima el lugar de
intervención. 

Estas ideas relacio-
nadas con la economía
circular buscan en la
prefabricación, en la
utilización de materia-
les como la madera o
sistemas constructivos
livianos, autoportantes
y súper aislados como
los Paneles SIP.

Y en la relación
optimizada con el
clima, el asoleamiento
y las ventilaciones,
condiciones que permi-
tan hacer más eficien-
tes los recursos utiliza-
dos, tanto en la fabri-
cación como en el uso
posterior.

Fotos: Luis
Barandiaran.

O los “ganchos” de
izaje, pensados como
parte de la arquitectura
y que quedan para
siempre vinculados con
el edificio en caso de
tener que volver a tras-
ladarlo.

Dentro de este catá-
logo de partes también
existen elementos de
interacción con el sitio,
tales como muelles,
decks, pasarelas y ram-
pas, intentando limitar

la interven-
ción a unos
pocos metros
cuadrados
alrededor del
módulo para
después pre-
servar el pai-
saje intacto o
incluso gene-
rar un nuevo
paisaje sobre
el edificio con
la terraza
verde. 
Esta noción
que en princi-
pio puede
parecer con-
tradictoria,
una fusión

con el paisaje y la idea
del nomadismo como
principio, tiene todo
que ver con la manera
de habitar de nuestros
pueblos originarios; un
sistema que se adecúa
al sitio, con elementos
provenientes del pro-
pio paisaje circundan-
te.

Pero permite, ade-
más, ser removido y
trasladado como parte
de una cultura que
busca las mejores loca-

comunado.
Se suman a los

módulos toda una serie
de sistemas cuyo fin es
lograr una mínima
huella en el paisaje;
como por ejemplo las
bases, que se instalan
en pocas horas, y per-
miten ser removidas en
el mismo tiempo,
logrando que la inter-
vención en el territorio
sea respetuosa e inclu-
so efímera.

más que un simple
refugio.

Son pequeños habi-
táculos para implantar
en paisajes extremos;
como la ladera de una
montaña, un bosque, el
borde de un lago o un
río, etc.

Pero también fun-
cionan como una casa
o un complejo turístico
que se alimenta de
estas piezas de arqui-
tectura y se completa
con la infraestructura
necesaria.

Esta obras logran
interacciones equili-
bradas con la naturale-
za, la flora y la fauna,
y entendiendo a la
arquitectura, a sus
habitantes y a todo
aquello que los rodea
como parte de un orga-
nismo continuo y man-

Por medio de una escalera marinera en uno de sus lat-
erales se accede a la cubierta verde y al mirador.

del edificio, y bajando
la temperatura.

En invierno, las ais-
laciones en cada una
de las caras, las cáma-
ras de aire y los mate-
riales de las carpinterí-
as han sido estudiados
para que una mínima
calefacción dé confort
a todo el interior. Por
ejemplo, con una sala-
mandra a leña.

Estos módulos se
completan con paneles
fotovoltaicos, sistemas
de refrigeración y cale-
facción por geotermia,
termos solares y toda
una serie de artefactos
que optimizan el con-
sumo y permiten, en
situaciones extremas,
su total desconexión de
las redes de infraes-
tructura. 

Desempeño 
Técnico
Los módulos

“LABT-20” son parte
de un sistema de ejecu-
ción en serie y fabrica-
ción en taller, que
puede modificarse y
adaptarse a diferentes
climas y a las necesi-
dades del usuario con
solo alterar su tamaño
y algunas característi-
cas particulares suman-
do comodidades y ser-
vicios.

Intentan ser edifi-
cios compactos, de
poca superficie cubier-
ta, versátiles y supera-
dores de la idea tan en
boga del “Glamping”,
al proponer bastante

LABT 20 cuenta con un espacio para estar y comer.
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mucha ventaja tanto al
steel frame como la
construcción en ladrillo.
Además, el tiempo de
ejecución en obra es
mucho menor. Se logra
una casa mucho más efi-
ciente y que se ejecuta
en menos de la mita de
tiempo que una casa en
ladrillo.

- Ustedes fueron una

de las madereras que
primero trabajó con
herramientas de venta a
través de redes sociales
y de Internet. ¿Hay
ahora algún tipo de
reactivación? Ahora que
la inflación no es tan
grande y que, según
reportes, se estabilizó el
costo de la construcción,
¿hay un resurgir de
pedidos y de las consul-
tas?

- Sí, sí. Hay una reac-

del sector, como Arauco,
LP y Knauf, participaron
con charlas en el evento.
Es un mercado que se
empieza a abrir y que en
Argentina hoy todavía
tiene muchísimo por
explotar. Por eso yo
decía que en los momen-
tos de crisis es cuando
tenemos que usar el
ingenio y empezar a ver
nuevos horizontes. Es
por ahí.

- La construcción en
seco apunta a un seg-
mento de alto poder
adquisitivo. 

¿Es correcta la idea
de que se ha reactivado

proyectos chicos que se
están ejecutando. Así que
la gente pudo acomodar
su economía y ejecutar
algunas pequeñas obras
que estaban pendientes.
Estamos hablando de ter-
minación de obra y de
comienzo de nuevos pro-
yectos. Y creo que se
empieza a notar que hay
más presupuesto e influ-
ye la baja de las tasas de
interés, que han bajado
del 80 y pico por ciento
anual al 40 por ciento
anual. El tema crediticio
de los bancos va a ser de
gran ayuda y, a medida
que sigan bajando las
tasas va a ser muy
importante.

- MaderWil S.A. com-
pleta su oferta de made-
ra con productos impor-
tados.

- Sí, por supuesto.
- ¿Es fluida la oferta

de esos productos o tie-
nen faltante?

- No, no, hoy no hay
faltante. Realmente fue-
ron entrando productos
que no se fabrican en el
país. Nosotros importa-
mos solamente productos
de una línea premium o
que tienen que ver pro-
ductos -en madera com-
pensada o vigas de
madera- que no se fabri-
can en el país. Creo que
vamos a tener un segun-
do semestre que va a ser
mejor que el primero,
estoy plenamente seguro.
La tendencia es ésa.

Fotos: Archivo Todo
Madera.

terminaciones de obras.
¿Cómo está hoy la situa-
ción de cada segmento?

- Yo creo que lo que
más está confuso es que
no hay reglas de juego
claras. Lo que nos
mueve en estos momen-
tos es la fe de que la
cosa va a mejorar. Creo
que hay un rumbo o que
no llegamos a entender,
o realmente no hay un
rumbo definido. Creo
que por momento hay
ideas, pero no hay ejecu-
ciones. Creo que desde
lo económico y desde lo
gubernamental pasa por
ahí. Los seis o siete
meses que se perdieron
con la Ley de Bases creo
que un tiempo valiosísi-
mo. El inversor estaba a
la espera para saber qué
hacer y salió la ley con
una tercera parte de lo
que se prometía, y las
pocas que se van a con-
cretar no sé si alcanzan.
El panorama es bastante
incierto. Nosotros hoy
estamos apostando muy
fuente al wood frame, a
la construcción en made-
ra. Hicimos una jornada
de capacitación en marzo
en la que tuvimos visi-
tantes de Uruguay, inclu-
so. Las empresas líderes

la construcción en los
countries y se ha frenado
en los sectores de clase
media con menores
ingresos?

- Sí, por supuesto.
Sucede que cuando
alguien habla en
Argentina de construc-
ción en madera a la
gente se le viene a la
mente una vivienda pre-
fabricada. Pero esto es
otra cosa. Una gran dife-
rencia es el enorme aho-
rro energético que impli-
ca la construcción en
madera; tiene una efi-
ciencia térmica muy
grande, que le saca

tivación. Yo creo que
todo se tiene que reaco-
modar. Los argentinos
por naturaleza tenemos
una cintura que nos per-
mite acomodarnos a los
acontecimientos econó-
micos que nos toca atra-
vesar. Y, ajustando en un
lado u otro, siempre tra-
tamos de lograr los obje-
tivos. Hay una reactiva-
ción. Podría decir que
los momentos más críti-
cos fueron la segunda
quincena de febrero y
todo el mes de marzo. Y
ya a partir de abril hubo
un repunte, mayo fue

mejor, junio fue un muy
buen mes y julio va a ir
a valores (pausa) casi
normales.

- Siempre hablamos
de un segmento de mer-
cado medio-alto.

- Sí, por supuesto.
Siempre hablando de un
segmento de poder
adquisitivo medio-alto.
La venta de mostrador,
después del aguinaldo y
demás, hubo algunos

De pag.:1
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En t rev i s ta  exc lus i va
MADERWIL SA: “HAY REACTIVACIÓN” DE VENTAS EN LOS

ÚLTIMOS DOS MESES

“Los momentos más críticos fueron la segunda quincena
de febrero y todo el mes de marzo. Y ya a partir de abril
hubo un repunte, mayo fue mejor, junio fue un muy buen
mes y julio va a ir a valores (pausa) casi normales”, le dijo
Fabián Almada, socio gerente de MaderWil S.A., a Todo
Madera.

Valor del dólar
- ¿Qué evaluación hacen del valor del dólar?

¿Lo ven retrasado? 
- Hay incoherencias. Hoy ya estamos en más

de un 50 por ciento de brecha cambiaria (entre el
dólar oficial y el ilegal o “blue”).
Lamentablemente, seguimos teniendo dos mone-
das o tres monedas, un dólar oficial, un dólar
blue y un peso. Eso distorsiona totalmente lo
que tiene que ver con el mercado. Yo creo que el
dólar billete está bien al precio que está (NdR: al
cierre de esta edición cotizaba a $1.450).

En t rev i s ta  exc lus i va
DOMMARCO SA: DEMANDA DE OBRAS

PRIVADAS ESTÁ “UN 30% DEBAJO DE 2023”
por ciento por debajo del mismo perío-
do de 2023.

- Otras madereras señalan que hubo
un repunte desde abril.

- Sí, lo hemos percibido. Quizás
desde abril a la fecha la economía se
estabilizó un poco o al menos no siguió
cayendo. Sí hemos notado que empezó
a aparecer alguna que otra obra por
fuera de los clientes habituales.

- Se ha escuchado que hubo gente
que empezó a encarar obras cuando el
dólar blue llegó a $1.400. ¿Ustedes lo
han percibido así?

- Sí, sí, puede ser. Siempre pasa
que, quizás, quien tiene ahorro en dóla-
res puede llegar a aprovechar una
pequeña devaluación para hacer rendir
un poco más sus ahorros. Y de pronto
surgen muchas consultas, sobre todo de
materiales importados. 

Siempre ocurren este tipo de com-
portamientos ante el aumento de la bre-
cha entre el dólar oficial y el blue. Nos
pasó en el caso de pisos importados. El

dólar oficial se mantuvo y el blue había
aumentado.

- ¿Han podido importar con norma-
lidad o ha habido alguna traba?

- No, todavía no está liberada total-
mente la importación. Hay un arrastre
de lo que sucedía el año pasado. 

Si bien los permisos empezaron a
salir, todavía no están normalizadas
totalmente las operaciones. Pero algu-
nos permisos están saliendo.

- ¿Se han iniciado nueva obras?
- Sí. Cuando el dólar blue estuvo

estable en torno a los $1.000 se obser-
varon algunas inversiones en lotes o en
compra de tierras. Eso generó que
comenzaran algunas obras, que quizás
es el repunte que hemos notado. Pero
el tema es que se mantenga ese creci-
miento. 

De todas maneras, la demanda toda-
vía está un 30 por ciento por debajo de
los valores del año pasado.

Foto: Dommarco Hermanos S.A.
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En pleno barrio de
Delicias, rodeado de edi-
ficios de ladrillo y junto
al Museo del Ferrocarril,
se levanta Tomás Bretón,
el primer edificio CO2
nulo del centro de
Madrid y uno de los pri-
meros de España. 

Su aspecto le delata:
la madera es el material
protagonista de una
construcción diferente,
por dentro y por fuera. 

Hay otro elemento
que llama poderosamen-
te la atención al transe-
únte: la ausencia de
polvo y ruido, a excep-
ción del que hace un
generador y el sonido
rítmico de las atornilla-
doras profesionales.

Todo forma parte de
una iniciativa que busca
reducir costes, plazos y
huella de carbono, lide-
rada por la constructora
Woodea, perteneciente a
Zubi Group, el estudio
de arquitectura Satt y la
promotora Distrito
Natural. 

Estos últimos son
también los responsables
de Entrepatios, un edifi-
cio de cohousing cons-
truido en Usera en 2019
basado en los mismos
principios y que ya pro-
duce más energía de la
que consume. 

En el caso de Tomás

Bretón, con las 20
viviendas ya vendidas y
levantado en un tiempo
récord gracias a la made-
ra, la entrega está previs-
ta para enero de 2025. 

Para conseguir sus
objetivos, en Woodea
aprovechan las peculiari-
dades de la madera téc-

nica, que permite imple-
mentar métodos y siste-
mas de otros sectores
industriales como la
automoción. 

Uno de los socios y
cofundadores de esta
constructora, Pablo
Medina, arquitecto y
especialista en gestión
de proyectos, menciona
otros elementos clave en
el proyecto en conversa-
ción con EL ESPAÑOL-
Omicrono, como "la
industrialización por
componentes, la alta
digitalización y la identi-
ficación y eliminación de
desperdicios y despilfa-
rros" para conseguir "un
combo ideal".

La madera, material 
del futuro
Si el siglo XIX fue el

del acero y el XX el del
vidrio y el hormigón, el
siglo XXI está cambian-
do las tornas hacia una
construcción sostenible
con menor impacto en el

Sos ten ib i l i dad
SE CONSTRUYE LO QUE SERÁ EL PRIMER EDIFICIO CARBONO

NULO DEL CENTRO DE MADRID
Se difunden en este artículo detalles del edificio de madera que cambiará la construcción en Madrid. El

ritmo de montaje es de una planta por semana, una obra a cargo de la constructora Woodea. El edificio

de viviendas Tomás Bretón se monta con una estructura de madera que permite acortar plazos y redu-

cir costos. Fuente: sitio web de El Español.

Octavi Uyà, Pablo
Saiz y Pablo Medina
decidieron poner en mar-
cha Woodea en 2021
"por la crisis climática,
el déficit de vivienda y

medioambiente. 
Los últimos avances

en la producción de dis-
tintos tipos de madera y
su gran acogida por
parte de arquitectos de
todo el mundo, España
incluida, invitan a
ampliar sus usos y con-
fiar en ella frente a
materiales como el hor-
migón. 

Más allá de nuevas
mezclas y procesos, en
general su producción es
más cara que la de la
madera, no es renovable
y su huella de carbono
combinada con la del
acero representa más del
10% de las emisiones
mundiales de CO2.

su asequibilidad", expli-
ca Medina. 

Al estudiar qué estra-
tegias podían usar para
hacer frente a esos retos,
descubrieron que "la
madera técnica podía ser
una gran solución, ya
que es un reservorio
natural de carbono y per-
mite aplicar conceptos
de industrialización a la
construcción".

Este material, que ha
evolucionado mucho
desde las primeras cons-
trucciones registradas
por los arqueólogos,
ofrece nuevas posibilida-
des a arquitectos y cons-
tructores.

CLT
El más pujante es el

CLT (siglas en inglés de
madera contralaminada),
"un producto altamente
industrializado que da
forma a vigas, pilares y
paneles destinados a for-
jados, cubiertas o muros,
que pueden alcanzar lon-
gitudes de hasta 18
metros, anchuras de 3
metros y espesores varia-
bles a partir de 25 mm
aproximadamente",

según un reciente infor-
me de Mass Madera, una
red que reúne a expertos,
empresas, instituciones y
organizaciones pioneras
en el uso de madera
maciza en edificación en
España.

El CLT es el principal
elemento de la estructura
del edificio Tomás
Bretón, unos paneles
que, gracias a la digitali-
zación, se pueden cortar
con precisión milimétri-
ca usando CNC (control
de corte numérico), para
obtener cada pieza que
luego se ensambla en
obra. 

"Cada uno de los
paneles tiene un código
QR o un identificador y
se cargan en fábrica
según se descarga aquí",
añade Medina, lo que
permite acortar sensible-
mente los plazos de
construcción.

El impacto del méto-
do de Woodea es directo
en el ahorro de costos en
material y en tiempo de
construcción. En total
son unos 14 meses,
desde el inicio de la obra

Continua en Pag.: 8

La resistencia de la madera es similar a la del hormigón,
pero tiene cinco  veces menos peso.

La entrega de la obra está prevista para enero de 2025. 
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No olv ides  v is i tar :

Breves
Se estabiliza la suba del costo de la 
construcción en territorio bonaerense
Se estabiliza el costo de la construcción en pro-

vincia de Buenos Aires con aumentos similares a la
suba de precios de toda la economía, informó la enti-
dad APyMECO de esta jurisdicción. La Asociación
de PyMEs de la Construcción de la Provincia de
Buenos Aires (APyMeCo) publicó su nuevo índice de
costos de la construcción, informó la entidad por
medio de un comunicado. Se desprende entonces que
el precio de la construcción por metro cuadrado en
junio representó 1.395.906,39 pesos, lo que supone
un 3,92 por ciento más caro que en mayo pasado.
Uno de los detalles del estudio es que ese valor es sin
incluir IVA (se cobra el 10,5% sobre la mano de obra
y 21% sobre los materiales), la incidencia del terre-
no, los costos de la figura jurídica del emprendimien-
to ni el beneficio del desarrollo. Si se compara con
junio de 2023, la suba fue del 260,73%, ya que
entonces el mismo índice se ubicaba en $386.962,29.

Según APyMeCo, "se mantiene la desaceleración
del aumento de precios sostenida durante los últimos
cinco períodos". Fuente: APyMeCo.

Ventas minoristas de materiales para la 
construcción cayeron 23,3% anual en 
junio, según CAME
Las ventas de materiales para la construcción

retrocedieron 23,3% anual en junio, a precios cons-
tantes, y acumulan una caída de 20,4% en los prime-
ros seis meses del año frente al mismo período de
2023, informó CAME. Por su parte, las ventas pro-
medio de los siete rubros contabilizados cayeron
21,9% anual en junio, a precios constantes, y acumu-
lan una caída de 17,2% en el primer semestre del
año. En el subsector vinculado a la construcción, si
bien repuntó la venta vinculada a la obra pública, no
sucedió lo mismo con la residencial. La gente sigue
postergando decisiones de compras más costosas,
incluso cuando hay opciones de cuotas. Los comer-
cios consultados esperan un mejor segundo semestre.
Un comerciante de Resistencia, Chaco, afirmó: “Las
ventas vienen cayendo de manera importante desde
hace meses. 

La obra pública está parada y la privada es esca-
sa”; mientras que un colega de la ciudad de Formosa
señaló: “La estructura de costos aumentó y las ventas
cayeron. Si no cambia la situación, vamos a tener que
echar gente”. En la consideración general, desde
CAME señalaron que “si bien los comercios están
más aliviados por la mayor estabilidad en las listas
que reciben, la dinámica de las ventas que no des-
puntan preocupa. No hubo ningún rubro que haya

escapado a la tendencia general”. Y agregó que “en
Alimentos y bebidas, los comercios indicaron que la
caída del consumo se debió a que mucha gente se
volcó a los mercados mayoristas en la búsqueda de
mejores precios”. Los datos surgen del Índice de
Ventas Minoristas PyMEs de la Confederación
Argentina de la Mediana Empresa (CAME), elabora-
do en base a un relevamiento mensual entre 1.276
comercios minoristas del país, realizado del 1 y 5 de
julio. La medida más destacada que esperan los
comercios PyMEs es la reducción de impuestos, que
representa el 40,7% de las respuestas, seguida por el
estímulo a la demanda interna con un 17%. Esto
sugiere que, en el contexto actual, los comerciantes
priorizan las intervenciones directas que pueden
mejorar su competitividad y eficiencia operativa
sobre opciones de financiamiento más favorables.
Asimismo, los mayores desafíos identificados por los
comerciantes son la falta de ventas, representando el
57,6% de las respuestas, y los altos costos de produc-
ción y logística, que constituyen el 23,4%. Estos dos
factores se destacan como los obstáculos más signifi-
cativos para el crecimiento y la estabilidad de los
comercios PyMEs. Los comercios valoraron la mayor
estabilidad en los precios, pero mostraron su preocu-
pación por los montos que se están pagando por el
consumo de energía en un contexto de tan baja
demanda. El 35% de los comercios consultados estu-
vieron reduciendo gastos operativos, mientras que
otro 26,5% diversifica productos para suplir la falta
de ventas.

La industria de la madera alemana, 
como la del resto de Europa, sigue en 
horas bajas
La industria de la madera alemana continúa su

caída con las ventas del 7,8 % en febrero (los últimos
datos disponibles al momento de esta publicación) en
comparación con el mismo mes de 2023, informó el
portal español Aitim. Esta disminución contribuye a
un 10,1% de caída general porcentual en las ventas
en los primeros dos meses de 2024 respecto al año
pasado. La caída del mercado representa pérdidas en
múltiples sectores: la industria del aserrado experi-
mentó una caída del 15,4 %, los materiales a base de
madera cayeron un 15 % y la industria de embalajes
registró una disminución del 17,8 % a nivel nacional.
La industria del mueble cayó un 7,8 % y la relaciona-
da con la construcción con madera está un 6,2 % res-
pecto al año anterior.

Esta situación, que es bastante general en Europa,
contrasta con el crecimiento que se está viviendo en
España. Fuente: Aitim en base a Import/Export Wood
Purchasing News de junio-julio.

Lanzaron en España un simulador 

virtual educativo para el montaje de 
construcciones de madera
Labora, Servicio Valenciano de Empleo y

Formación, ha instalado en el Centro de Referencia
Nacional de Transformación e Instalación de Madera
y Corcho, un avanzado simulador virtual diseñado
para la formación en “Montaje e instalación de cons-
trucciones con madera”, informó el portal Aitim. Esta
nueva herramienta, llamada Construmadera VR
(https://labora.gva.es/es/web/crn-paterna/simulador-
virtual-construmadera-vr), es un simulador virtual de
instalación de estructuras de madera para centros de
formación profesional u otros organismos públicos
vinculados a la educación. Y permite que el alumna-
do de este certificado profesional u otros estudios
relacionados con la carpintería y la construcción con
madera experimente con realismo las tareas de mon-
taje e instalación de estructuras de madera. Estas
tareas, por sus especiales características, son difícil-
mente reproducibles en los talleres educativos, por-
que requieren amplios espacios de montaje, manipu-
lar elementos de gran peso y tamaño, y presentan
gran dificultad y peligrosidad por realizar trabajos en
altura.

El auge que se está generando en el ámbito de la
construcción con madera, unido al impulso que desde
la Unión Europea se le está dando a las construccio-
nes con materiales sostenibles, ha generado este
nuevo nicho de demanda de profesionales del sector,
que es necesario formar adecuadamente.
Construmadera VR está específicamente dirigido a
estudiantes de certificados profesionales y ciclos for-
mativos de Formación Profesional que precisan fami-
liarizarse con las técnicas de instalación de estructu-
ras de madera. Cabe destacar que este recurso didác-
tico se ofrece sin coste alguno para los centros edu-
cativos. La interfaz de usuario permite seleccionar
distintos escenarios de aprendizaje, brindando ejem-
plos prácticos de proyectos de construcción con
madera, tales como construcción de casas de entra-
mado ligero y construcción con productos estructura-
les de madera y derivados de gran tamaño, que no
son sencillos de reproducir en los talleres de los cen-
tros. Construmadera VR está disponible en dos for-
matos para adaptarse a las necesidades de los usua-
rios. Por un lado, formato PC, permitiendo la realiza-
ción de prácticas en pantalla, y, por otro, formato
VR, para prácticas inmersivas y evaluables que
requieren gafas de realidad virtual y mandos o con-
troladores Touch. Este innovador simulador ha sido
desarrollado por el mencionado Centro de Referencia
Nacional dentro de sus Planes de Trabajo anuales con
la financiación del Ministerio de Educación,
Formación Profesional y Deportes. El desarrollo de
la aplicación ha sido realizado por una empresa espe-
cializada en tecnologías de realidad virtual, con el
asesoramiento didáctico de profesorado de Formación
Profesional en madera. Para el diseño de las activida-
des de Construmadera VR y su entorno virtual, ha
sido imprescindible la colaboración de una empresa
especializada y la participación de un docente espe-
cializado en esta área.



Julio 2024 Página 7

Fe r ia  i n te rnac iona l
BATEV 2024 SE REALIZÓ DEL 26 AL 29 DE JUNIO EN LA

RURAL
BATEV, la Exposición Internacional de la Construcción y la Vivienda, volvió con su 29° edición. Se

realizó del 26 al 29 de junio en el Predio Ferial de La Rural y contó con las principales marcas y repre-

sentantes de la industria. 

gió esta energía especial
que obliga a las organi-
zaciones e instituciones
a repensar constantemen-
te nuestro quehacer y el
impacto de nuestras
acciones en el conjunto
de nuestras industrias y
en la sociedad”, conclu-
yó Carlos Spina,
Presidente de la
Asociación de
Empresarios de la
Vivienda de la República
Argentina (AEV). 

BATEV permite
conocer en detalle el
escenario presente y
futuro que vive el merca-
do de la construcción. 

Además de los nue-
vos productos y solucio-
nes que cada año presen-
tan a los visitantes, se
llevaron a cabo distintas
actividades paralelas
cuyo objetivo es la capa-
citación, actualización,
formación y debate. 

Más información en
www.batev.com.ar 

ción de BATEV resalta-
mos que este sector no
sólo genera empleo y
desarrollo de infraestruc-
tura, también tiene el
potencial de ofrecer
mucho más para el pro-
greso económico del
país”, declaró Ing.
Gustavo Weiss,
Presidente de la Cámara
Argentina de la
Construcción. 

“Desde la AEV esta-
mos convencidos de la
trascendencia que para
nuestro sector representa
BATEV con sus charlas
y encuentros donde se
pudieron escuchar análi-
sis, reflexiones y pro-
puestas de la realidad del
sector. También pudimos
intercambiar experien-
cias, empeñados como
nunca pese a los vaive-
nes de nuestra economía,
en la reactivación del
sector buscando atender
y paliar el enorme déficit
de vivienda acumulado
durante décadas. En esta
nueva edición, se conta-

$45,8 por cada $100
invertidos en proyectos
de construcción, desta-
cando aún más la impor-

tancia económica de esta
inversión. 

“La construcción,
reconocida como madre

Durante cuatro días,
las marcas exhibieron las
propuestas más destaca-
das y pioneras del mer-
cado en términos de pro-
ductos y servicios. 

Se trata de un
encuentro esencial para
arquitectos, ingenieros,
empresarios, diseñado-
res, instaladores, promo-
tores inmobiliarios, auto-
ridades y público en
general. 

El impacto económi-
co de la inversión en
construcción en
Argentina es notable.
Por cada peso invertido,
el efecto total en la eco-
nomía alcanza los $2,24,
superando considerable-
mente las expectativas de
inversión. 

Además, este impulso
en la actividad económi-
ca tiene un efecto signi-
ficativo en el empleo,
generando 1 puesto de
trabajo adicional por
cada puesto creado
directamente. 

Por último, en térmi-
nos de recuperación fis-
cal, el modelo de simula-
ción revela un retorno de

de industrias, es un pilar
fundamental para impul-
sar la economía argenti-
na. En esta nueva edi-

La muestra se desarrolló en un contexto económico complicado.



Página 8 Julio 2024

Building, en Wisconsin
(EEUU), ambos con casi
90 metros de altura y
con 18 y 25 pisos de
altura, respectivamente.

"La resistencia de la
madera técnica es simi-
lar a la del hormigón,
pero tiene 5 veces menos
peso, por lo que la reper-
cusión sobre cimentacio-

nes es mucho menor",
señala Medina. Desde
Woodea también preten-
den refutar otros mitos,
como que construir con
madera sale más caro,
algo que se desmiente al
evaluar el ciclo de vida
total del edificio.

O el carácter inflama-
ble del material, que se
impide gracias al encap-
sulamiento con materia-
les no combustibles o
con capas extra sacrifica-
bles que protegen la sec-
ción estructural en caso
de incendio.

"Además, la capaci-
dad de la madera es muy
predecible en su compor-
tamiento, se quema a un
ritmo constante, 0,5
milímetros por minuto
en pino y 0,7 en frondo-
sas, lo que permite pre-
decir los tiempos de eva-
cuación necesarios".

El otro gran mito en
torno a la construcción
en madera es el de que
contribuye a la defores-
tación. Muy al contrario,
este tipo de edificaciones
apuestan por productos

con recuperadores de
calor.

Eso, sumado a otras
estrategias como la pre-
sencia de paneles solares
en la terraza, la recupe-
ración de agua de lluvia
o la reducción de caudal
de grifería, permite que
el gasto en calefacción,
aire acondicionado y
agua caliente sanitaria
sea mínimo, valorado en
conjunto en unos 50
euros al mes en una
vivienda de 100 m2.

Los 20 departamentos
del edificio irán desde
los 64 hasta los 146
metros cuadrados, con
precios que parten de los
355.900 euros. 

El edificio dispondrá
además de unos amplios
soportales, un local para
coworking o eventos, un
huerto urbano, un patio y
una gran terraza compar-
tida en la azotea. 

Todo forma parte del
concepto de covivienda,
"que promueve la crea-
ción de comunidad para
que las personas puedan
tener una vida privada
cuando lo deseen, pero
también dispongan de
lugares de encuentro y
experiencias compartidas
en el edificio y hacia el
barrio", según la promo-
tora Distrito Natural.

Es un edificio desti-
nado a marcar un antes y
un después, y varias pro-
motoras están ya estu-
diando los beneficios de
sus estrategias en un
contexto cada vez más
regulado, con una nor-
mativa europea que entró
en vigor en mayo de este
año y plantea unas res-
tricciones de emisiones
de carbono graduales
pero muy exigentes. 

"Está previsto que en
2026 entre en el Código
Técnico de la
Edificación aquí en
España y en 2027 se
empiecen a realizar aná-
lisis del ciclo de vida de
los edificios", confirman
desde Woodea. En 2028,
los edificios públicos
tendrán que garantizar
que son nulos en carbo-
no y en 2030 la norma se
extenderá a todos los
edificios, para llegar a
una descarbonización
total en el 2050. Un
objetivo ambicioso que
apuesta por transformar
todo el sector de la cons-
trucción y contará con la
madera como uno de sus
mejores aliados.

Fotos: Woodea.

que garantizan una silvi-
cultura responsable y
que reforestan en mayor
medida de lo que consu-
men. 

La madera del edifi-
cio de Tomás Bretón
procede de Galicia, y
cuenta con los sellos
FSC y PFC, que certifi-
can que procede de bos-
ques sostenibles.

"Según Finsa, la prin-
cipal productora de
madera de España, a
nivel mundial ya se pro-
ducen hoy 44 millones
de metros cúbicos de
madera, con 17 millones
de crecimiento anual,
pero sólo se cortan 10
millones", sostiene
Medina. 

"Ese remanente de 7
millones no es tan bene-
ficioso como parece, ya
que es una potencia de
fuego en el lugar de ori-
gen, una de las causas
junto con el cambio cli-
mático de estos incen-
dios tan voraces que
ocurren año tras año".  

Ahorro energético
Desde el interior del

edificio, con grandes
ventanales a las tranqui-
las calles colindantes, es
habitual ver a quienes
pasean por los alrededo-
res pararse frente a la
estructura de madera,
que ofrece un singular
contraste con el color
anaranjado de los edifi-
cios de ladrillo que lo
flanquean. 

Sin embargo, desde
fuera es imposible detec-
tar otras de las caracte-
rísticas que la convierten
en una construcción sin-
gular. 

Es un Edificio de
Energía Casi Nula
(EECN), es decir, con
una altísima eficiencia
energética y diseñado
bajo los criterios del
estándar de edificación
de bajo consumo más
exigente del mundo, el
Passivhaus.

A eso contribuyen un
gran aislamiento térmi-
co, una gran hermetici-
dad al paso del aire y
una ventilación mecánica
de doble flujo controlada

Desmontando mitos
La percepción más

extendida es que la
madera no puede ser
usada como material
estructural de altas pres-
taciones, más allá de ser-
vir para viviendas unifa-
miliares o de baja altura. 

Muy al contrario,
productos como el CLT
y avances en la ingenie-
ría estructural con made-
ra ofrecen una resisten-
cia y estabilidad simila-
res a las del acero y el
hormigón. Los rascacie-
los hechos con madera
son ya una realidad,
como demuestran
Mjøstårnet, en Noruega,
y el Ascent MKE

algo que se nota en los
alrededores del edificio,
muy despejados, a dife-
rencia de las obras con-
vencionales. 

"En vez de traer
mucho material, bajarlo
del camión y luego posi-
cionarlo, aquí se deja la
parte de carga del
camión y la cabeza trac-
tora se va. 

El material se descar-
ga de manera inversa a
como se ha ido cargando
y se van montando los
paneles de acuerdo con
la secuencia de fabrica-
ción directamente en
cada uno de los secto-
res".

Sos ten ib i l i dad
SE CONSTRUYE LO QUE SERÁ EL PRIMER EDIFICIO CARBONO

NULO DEL CENTRO DE MADRID

hasta la finalización,
frente a los 2 años que
suelen requerir edificios
similares construidos en
hormigón. 

Mientras que las tres
plantas de hormigón
inferiores con cuatro for-
jados, que corresponden
a los dos sótanos y a la
planta baja, se han
levantado en algo más de
3 meses, cada una de las
plantas de madera de la
estructura sólo ha nece-
sitado entre 7 y 10 días
hábiles. 

"Como trabajamos
por componentes, tene-
mos una cantidad de ele-
mentos limitados con los
que podemos jugar.
Sabemos que con estos
componentes que ya
hemos analizado y son
óptimos, podemos lograr
una arquitectura econó-
mica en tiempos y pla-
zos", explican desde
Woodea. "Es como si
fuera un Lego, tenemos
una cantidad de compo-
nentes limitados, pero
eso nos da una agilidad
muy interesante".

Otra de las ventajas
de la construcción con
este método es que per-
mite no tener acopios,
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La obra no genera polvo y muy poco ruido, el de las atornilladoras profesionales. Cada
uno de los paneles CLT utilizados tiene un código QR.

Diseño simulado de cómo quedará la fachada del edificio
Tomás Bretón.
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